

RASSEMBLEMENT NATIONAL

DOUBLE LANGAGE

FAUX VISAGE

ÉCOLOGIE : ON EST CHEZ NOUS !



Ecologie : On est chez nous!

Au Rassemblement National, l'écologie, c'est comme les droits des femmes, on a commencé à en parler quand on a senti le vent tourner.

En effet, c'est seulement en 2022 que le RN consacre sur son site un livret thématique à ses propositions sur le sujet.

Sa lecture est édifiante puisque ce livret revisite tout ce qu'on pensait établi par les scientifiques depuis des décennies. Les engagements pris pour lutter contre le réchauffement climatique sont taxés de « *terrorisme climatique* » promulgués par des « *prophètes de malheur* » et l'écologie façon RN sera la solution miracle à tous les problèmes économiques de nos concitoyens.

Il y en a pour tout le monde, à condition de ne pas entrer dans les détails.

Comme tout argumentaire d'extrême droite, il commence par faire peur (« *terrorisme climatique* », « *écologie punitive et de la mauvaise conscience* »...), pour ensuite s'imposer comme le seul pourfendeur des injustices « *Ce n'est pas aux Français de payer pour les fautes des autres ! L'urgence est de rompre avec une écologie dévoyée par un terrorisme climatique qui met en danger la planète, l'indépendance nationale et plus encore, le niveau de vie des Français* ».

Pour une écologie «de ici et pas ailleurs»

On y apprend que l'écologie ne peut être que nationale, on s'en doutait remarquez... Parce que « *chaque écosystème est unique, il est ici, et pas ailleurs* ». On est chez nous, en somme... Que les bouleversements climatiques soient planétaires ne semble pas être un obstacle aux propositions du RN. L'écologie nationale n'exigera aucun sacrifice mais tout au plus une simple « *adaptation* » de notre mode de vie. Finalement, l'écologie nationale n'exige rien.

Le RN invente « *l'écologie nationaliste* » ! En effet, « *la France n'a pas à sacrifier le bien-être de sa population pour corriger les erreurs ou les abus des autres pays* ». Il faut donc « *reprendre la France à ceux qui la défigurent, qui la pillent ou qui la polluent* ».

Sauf que, quand l'occasion se présente pour le RN de s'en prendre enfin aux pollueurs et aux pillards, il préfère s'abstenir sur [le rétablissement de l'ISF](#), ou encore sur l'élargissement de l'assiette de [la taxe sur les transactions financières](#).



Les impacts de l'action humaine sur l'environnement ? Encore un coup des immigrés ! Le RN défend une théorie fumeuse : « *Ce sont les populations unies par la longue durée de présence sur un territoire qui peuvent revendiquer (...) cette interdépendance avec l'environnement qui fait la diversité des cultures humaines, et que le nomadisme forcé et les migrations de masse détruisent sans retour* ». Donc si on essaie de suivre, pour le RN, la dégradation de l'environnement serait due au fait que les populations ne sont pas originaires des territoires où ils vivent... Intéressant.

Le RN nous décrit son projet d'un monde proche de « la petite maison dans la prairie », où « *les entreprises locales luttent à armes égales avec les groupes multinationaux* », et où « *la renaissance du petit commerce de centre-ville, de l'artisanat, des entreprises familiales et des PME est l'une des conditions de succès de la transition écologique* ».

Pas d'inquiétude, et le RN y veillera, « *Les Français pourront continuer à sortir leur famille en voiture, à prendre des bains chauds, à apprécier le feu de bois dans la cheminée et à fêter Noël* ». Ouf, on a eu peur.

Un paysage idyllique, où une électricité décarbonée sera produite essentiellement par géothermie, hydraulique et nucléaire. Cette savante combinaison aura pour effet « *la baisse du prix de l'électricité pour les ménages et l'industrie, condition des relocalisations industrielles et de la sortie de la précarité énergétique pour plusieurs centaines de milliers de ménages* ». Un miracle en somme.

L'éolien et le solaire, qualifiés de « *préférence irrationnelle pour les énergies renouvelables* », et de « *responsables de la précarité énergétique de millions de ménages* », d'« *impasse énergétique* », seront abandonnés. Allez savoir pourquoi...

Mais le 10 janvier 2023, alors que l'Assemblée nationale statuait sur un projet de loi visant à **accélérer la production d'énergies renouvelables, qui prévoyait pourtant de favoriser le développement de l'hydroélectricité et de la géothermie**, le RN a voté contre. Avec un argument surprenant : l'énergie renouvelable ne serait pas assez efficace et, en entraînant des coûts plus élevés, réduirait le pouvoir d'achat des Français. A force de vouloir faire plaisir à tout le monde, la cohérence entre le discours et les actes semble difficile à trouver !

Ecologie oui, mais en «surprotégeant des investisseurs»

« *Notre politique agira sur les causes ; accords de libre-échange, explosion du numérique, surprotection des investisseurs au détriment du contribuable...* ».

D'ailleurs, toute réglementation des entreprises dans ce domaine est malvenue, puisque « *l'écologie est parfois une arme employée contre nos entreprises, nos secteurs d'excellence, nos pôles de compétitivité* ».

Parfois on y perd son latin... Quand le RN sillonne les allées du Salon de l'Agriculture, en pleine crise des agriculteurs, dénonçant les accords de libre-échange conclus par le Parlement européen, prétendant s'y être opposé depuis toujours, on aimerait comprendre comment et pourquoi, dans la même période, [le RN a voté au parlement européen pour deux accords de libre-échange](#), l'un avec le Chili, l'autre avec le Kenya.

Tout le monde peut serrer des mains au Salon de l'Agriculture, et le RN le fait très bien. Par contre, quand il s'agit de passer aux travaux pratiques, tout change. Le 6 novembre 2023, les députés débattaient d'un projet de loi pour [soutenir financièrement les filières agricoles bio en situation de crise](#). Parce qu'il faut avoir le courage de ses opinions, le RN n'a pas osé voter contre, il s'est contenté de s'abstenir.

Le 2 novembre 2023, alors qu'un projet de loi prévoyait d'obliger les entreprises financées par le plan « *Investir pour la France de 2030* », dont des entreprises comme TOTAL par exemple, [à publier un bilan carbone, le RN votait contre](#). Non mais vous imaginez ça, demander des contreparties à des entreprises bénéficiant d'aides publiques, où va-t-on...

[Recouvrir les toitures des bâtiments de peinture blanche](#) pour s'adapter au changement climatique ? Trop cher ! **Le RN vote contre**.

Obliger l'[installation de panneaux solaires](#) sur les grands parkings ? **Contre également**. L'écologie oui, la contrainte non !

Par contre, lorsqu'il fut question de [supprimer la proposition de loi interdisant les vols en jets privés](#), quelque peu polluants pourtant, la réponse du RN fut nette et sans appel : pour !

Bien loin des discours proférés dans les médias, les 23 eurodéputés RN n'économisent pas leur énergie pour défendre les intérêts des grandes industries à Bruxelles, tant pis si c'est au dépens des classes populaires qu'ils prétendent défendre, tant pis si c'est en s'asseyant sur l'écologie.

[Dispense de respecter l'échéance de 2030 sur l'interdiction des moteurs thermiques pour](#)



les fabricants de grosses cylindrées de luxe, soutien à l'industrie des emballages plastique jetables, refus de réglementation de l'usage des pesticides dans les zones dites « sensibles », refus de l'obligation pour les entreprises de respecter un devoir de vigilance en lien avec les enjeux climatiques, opposition à une taxe sur les superprofits des géants du secteur de l'énergie... **Les lobbies ont trouvé une écoute bienveillante auprès des eurodéputés RN.**

Le RN se contrefiche de l'écologie et ça se voit... C'est un nouveau prétexte pour déclencher des peurs, désigner des ennemis, et ensuite proposer le repli sur soi comme unique solution. Sa vision romancée d'un pays réconcilié autour du café-épicerie du village enfin réouvert, ça ne prend pas.

Il n'est jamais question pour le RN de toucher un cheveu des puissants de ce monde, eux qui pourtant « *défigurent, pillent ou polluent (la France)* »

L'écologie au RN, ça n'existe pas. C'est un effet d'annonce, une opportunité rapidement saisie et rapidement traitée, un nouveau prétexte pour s'en prendre à l'immigration. Ça tombe bien, on ne comptait pas sur le RN non plus pour sauver la situation !

La CGT affirme que prendre soin de notre environnement impose de rompre avec les politiques économiques actuelles qui sont en échec, et d'aller vers un autre type de croissance fondée sur des modalités de production et une exploitation des richesses plus équitables, en anticipant les transitions nécessaires, de manière à ce qu'elles ne portent pas préjudice aux salariés et à leurs familles. Ce changement de cap est seul à même d'avancer vers un développement respectueux de l'humanité et de la planète, sur des bases économes en ressources et en énergie.

Lire toutes les fiches

